
 Bericht aus der Arbeit der CDU-Fraktion 2017 
 

Liebe Oelixdorfer Bürger und Bürgerinnen, 

 

im Jahr 2017 hat die Gemeindevertretung sich wieder mit sehr vielen un-
terschiedlichen Themen befasst. Ich möchte Ihnen, wie in den vergange-
nen Jahren, einen kleinen Einblick in unsere Aufgaben geben. 

Ein Thema, das uns schon lange begleitet und über das wir Sie auch 
schon mehrfach im Aktuell-Heft informiert haben, ist die SÜVO 
(Selbstüberwachungsverordnung). Hier hat die Gemeinde die öffentlichen 
Abwasserkanäle für Regen– und Schmutzwasser verfilmen lassen. Alles 
erfolgte aufgrund gesetzlicher Vorschriften. Auf dieser Basis wurde erst-
mals ein Kanalkataster erstellt, sodass man nun jederzeit genau nachle-
sen kann, wo welche Kanalabschnitte und Anschlüsse verlaufen und in 
welchem Zustand die einzelnen Teile sind. Die bei der Verfilmung festge-
stellten Schäden am Leitungssystem wurden in das Kanalkataster einge-
tragen. Anschließend wurden die Schäden in Schadensklassen eingeteilt, 
je nachdem wie dringend die Reparatur bzw. Sanierung war. Einige dring-
liche Schäden wurden bereits behoben. In 2017 haben wir dann das Un-
ternehmen Hamburg Wasser damit beauftragt, ein Sanierungskonzept 
für die übrigen Schäden aufgrund des vorhandenen Bildmaterials zu ent-
wickeln. So entsteht jetzt ein Konzept, das vorgibt, wann welche Schäden 
auf welche Weise und zu welchen Kosten saniert bzw. repariert werden 
sollen. Die Sanierung wird sich über mehrere Jahre erstrecken. Die Kos-
ten dafür werden über einen langen Zeitraum verteilt in die Abwasserge-
bühr eingerechnet. 

In diesem Jahr haben sowohl die Grundschule als auch die Oelixdorfer 
Schützen den Wunsch an die Gemeinde herangetragen, den jetzigen 
Bolzplatz zwischen Spielplatz und Fußballplatz zum Multifunktionsplatz 
umzubauen. Der Bolzplatz ist oft nicht nutzbar, weil er matschig ist. Ein 
Multifunktionsplatz mit einer Art Kunstrasenbelag könnte hier Abhilfe leis-
ten.  Er könnte am Vormittag von der Schule (Pausen; Sportunterricht; Be-
treuung), am Nachmittag vom Sportverein und von der Allgemeinheit ge-
nutzt werden. 

Die Gemeindevertretung hat dies Anliegen einstimmig befürwortet, vorbe-
haltlich einer hohen Förderung von dritter Seite. Hier kommt zum Beispiel 
die „Aktiv Region“ in Frage. 

Das Vereinsheim der Oelixdorfer Schützen, hinter der Schule, ist Eigen-
tum der Gemeinde Oelixdorf.  Dort müssen seit  mehreren Jahren ver-
schiedene Maßnahmen zum Brandschutz durchgeführt werden 
(Eingangstür, Fenster, Lüfter, Schießanlage etc.).  

Am Wriethen hat es sehr lange gedauert, die Voraussetzungen für den 
Bebauungsplan für ein kleines Baugebiet zu schaffen. Immer neue bau-
bürokratischen Hürden  tauchten auf, zuerst musste der Lärmschutz (an– 
und abfahrende Feuerwehrkameraden), dann die Entwässerung (wohin 
fließt das Regenwasser?) und ökologische Fragen (kleiner Teich am Feu-
erwehrgerätehaus hatte sich unerwartet zu einem Biotop entwickelt etc.) 
mussten geklärt werden. Mittels diverser Gutachten, durch Gespräche 
zwischen den Bauämtern von Kreis und Amt und der Beharrlichkeit von 
Bürgermeister und Bauausschussvorsitzendem konnten die Vorausset-
zungen für einen Bebauungsplan endlich geschaffen werden. Auf der Flä-
che können maximal vier Einfamilienhäuser entstehen, die CDU Oelixdorf 
zieht aber auch die Errichtung von kleineren seniorengerechten bzw. bar-
rierefreien Wohneinheiten in Betracht. Es gibt innerorts derzeit keine alter-
nativen Standorte für Seniorenwohnungen. Um trotzdem der vorhande-
nen Nachfrage danach gerecht zu werden, hat die CDU in der Gemeinde-
vertretung dafür gestimmt, dass ein Planer erste Entwürfe für Senioren-
wohnungen für das Baugebiet Wriethen erstellt. 

Im April 2017 hat die Gemeindevertretung der Wahl von Jörg Vasel zum 
neuen Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Oelixdorf zugestimmt. Die 
CDU gratuliert Jörg Vasel und wünscht ihm viel Glück und Freude an der 
neuen Tätigkeit. Stellvertretender Wehrführer bleibt Marcus Hawerlant. 

Ein sehr großes Projekt war in 2017 die Neuverpachtung der Gaststätte 
Unter den Linden, deren Eigentümer die Gemeinde Oelixdorf ist. Die Ge-
meindevertretung hat sich dabei  diesmal von einem auf den Hotel– und 
Gastronomiebereich spezialisierten Berater begleiten lassen. Er hat uns 
bei der Bewerberauswahl beraten. So konnte sichergestellt werden, dass 
die vorgelegten Konzepte der Bewerber tragfähig und wirtschaftlich er-
folgversprechend waren. Aus mehreren vielversprechenden Bewerbern 
hat die Gemeindevertretung als neue Pächterin Jordanka Brandscheid 
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 ausgewählt. Ihr Konzept kam den Vorstellungen der Gemeinde von ei-
ner Dorfgaststätte am nächsten. 

Vor der Eröffnung mussten die Gaststätte grundrenoviert werden, eine 
ganze Schar Handwerker rückte an. Außerdem wurde ein Kühlraum 
eingebaut, verschiedene Küchengeräte repariert oder erneuert, die 
Gästezimmer neu ausgestattet und vieles mehr. Insgesamt hat die Ge-
meinde ca. 150.000 € für den Umbau und die Renovierungen inves-
tiert. 

Am 1.10.2017 eröffnete „Dani“, die neue Wirtin, dann ihre Gaststätte. 
Sie hatte das ganze Dorf zur Eröffnung eingeladen. Hunderte Gäste 
kamen, es war ein voller Erfolg. Die ersten Wochen und Monate zei-
gen, dass das neue Konzept ankommt, das Restaurant ist abends auch 
in der Woche gut besucht, der Mittagstisch ebenfalls. Auch der Saal 
war schon mehrfach für Veranstaltungen gebucht. Alles hat sich sehr 
zum Positiven verändert und viele Bürger besuchen unsere Gaststätte 
wieder regelmäßig auf ein Bier oder gehen dort essen. Die CDU 
Oelixdorf wünscht Frau Brandscheid viel Erfolg und eine glückliche 
Hand. 

Auch unsere Vereine haben wir 2017 wieder gefördert, weil sie eine 
wichtige und verbindende Rolle in unserem Dorfleben spielen. Dies ist 
der CDU auch in Zeiten knapper Kassen sehr wichtig. So wird der Mu-
sikzug für 2018 einen Zuschuss zur Englandreise erhalten, der Sport-
verein erhält Zuschüsse zur Benutzung der Sportstätten, die Liederta-
fel, die Volkshochschule, die Oelixdorfer Gilde, der Verein Alte Kate, 
die Kameradschaftskasse der Feuerwehr u.a. erhalten weiter Förde-
rung durch die Gemeinde.  

Auch Schülerbeförderung, die Seniorenbetreuung, die Schredderaktion, 
Mitgliedschaften im Wegeunterhaltungsverband, Umlagen an den 
Zweckverband ÖPNV (Öffentlicher Personennahverkehr), Beiträge an 
die Fahrbücherei und vieles andere waren Themen, mit denen wir uns 
2017 befasst haben. 

Die Arbeit in der Gemeindevertretung ist interessant und vielseitig. Die 
CDU-Fraktion bildet ein gutes Team, das gerne nach der nächsten 
Kommunalwahl seine Arbeit fortsetzen möchte. Bitte unterstützen Sie 
uns im Mai 2018 dabei mit Ihrer Stimme. 

 

Viele Grüße und eine schöne Weihnachtszeit  
wünscht Ihnen 

 

Anne Kahl 

- Vorsitzende der CDU-Fraktion- 
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Wahlergebnisse 2017 aus Oelixdorf 

Bundestagswahl Erststimmen  

Bundestagswahl Zweitstimmen 

Landtagswahl  Erststimmen 

Landtagswahl Zweitstimmen 

Als mit deutlichem Vorsprung direkt gewählter Abge-
ordneter ist Mark Helfrich  (39) für die CDU erneut in 
den Bundestag eingezogen (Wahlkreis Steinburg—
Dithmarschen Süd — Bad Bramstedt). 

Wir freuen uns für ihn und gratulieren! 

 

Ebenso wieder direkt gewählt 
wurde im Wahlkreis Stein-
burg Ost der CDU-
Landtagsabgeordnete Heiner 
Rickers (51) aus Oeschebüttel. Heiner Rickers ist  
agrarpolitischer Sprecher der CDU-Landtagsfraktion.  

Auch ihm gratulieren wir zur Wiederwahl! 

CDU SPD Grüne FDP Linke AfD 

42,3 % 26,4 % 9,7 % 8,7 % 5,2 % 6,7 % 

CDU SPD Grüne FDP Linke AfD 

31,9 % 19,4 % 16,5 % 13,0 % 8,6 % 8,1 % 

CDU SPD Grüne FDP Linke Piraten 

43,3 % 29,1 % 10,1 % 7,4 % 4,1 % 3,4 % 

CDU SPD Grüne FDP Linke Piraten AfD 

34,6 % 23,7 % 14,3 % 13,9 % 3,4 % 1,8 % % 5,6 % 
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Bericht aus dem Schul-Sport– /Sozialaussschuss 

Was gibt es Neues aus dem Kindergarten? 

Ein weiterer Kindergartenanbau wurde mit 

einem kommunalen Zuschuss von 238.000 € 

ermöglicht und 2017 bezogen. Wir hoffen, 

dass wir jetzt von Seiten der Gemeinde für 

die nächsten Jahre genügend Platz für alle 

Krippen- und Kindergartenkinder geschaffen 

haben.  

Auf Vorschlag der CDU-Fraktion soll eine Obstbaumwiese mit alten 

regionalen Obstbaumsorten auf der Gemeindewiese hinter dem Kin-

dergartengelände angelegt werden. 

Was gibt es Neues aus der Grundschule? 

Die Grundschule 

Oelixdorf hat an 

dem landesweiten 

Förderwettbewerb 

zum Projekt 

„Lernen mit digi-

talen Medien“ teil-

genommen und 

die höchstmögliche Fördersumme von 20.000 € erhalten. Davon wer-

den u.a. Tablets und Beamer für die Klassen beschafft. Das Natur-

klassenzimmer ist komplett mit langlebigem Recyclingmaterial aus-

gebessert worden. Der Schulgarten soll als Kräutergarten neu ange-

legt werden. Sowohl die Schülerzahl als auch die Anzahl der Lehr-

kräfte und anderer pädagogischer Mitarbeiter hat in den letzten Jah-

ren erheblich zugenommen. Das Lehrerkollegium hat der Gemeinde-

vertretung dargelegt, dass es Bedarf für weitere Räume gibt. Hier 

prüft zurzeit noch ein Architekt, 

ob und wie zusätzliche Räum-

lichkeiten in der Schule geschaf-

fen werden können, z.B. ein gro-

ßer Multifunktionsklassenraum 

und/ oder ein neues Lehrerzim-

mer.  

Bericht aus dem Bau und 

Umweltauschuss 

Auch in diesem Jahr sind in 

Oelixdorf wieder viel Erde und 

Steine bewegt worden. 

Der im Herbst 2016 angefangene 

zweite Anbau des Kindergartens 

ist im Frühjahr 2017 fertiggestellt 

worden. Neben dem neuen Grup-

penraum für die „Seesterne“ ist 

noch ein Neben- bzw. Ruheraum 

und ein Sänitärbereich für eine Krippengruppe errichtet worden. Dieser 

Anbau ist im Frühjahr im Rahmen eines großen Eröffnungsfestes an den 

Kindergarten übergeben worden. Direkt vor der Tür ist noch ein Außenbe-

reich mit Sandkasten, Klettermöglichkeit und Rutsche entstanden.  

Was gibt es sportlich Neues? 

Die Gemeindevertreter haben beschlossen, für die Planung und den Bau 

eines Multifunktionsplatzes Mittel im Haushaltsplan 2018 bereitzustel-

len. Bedingung ist, dass Oelixdorf eine hohe Förderung durch die „Aktiv 

Region“ erhält. Der Platz soll durch die Schulkinder, den Sportverein und  

außerhalb der Schulzeiten durch die Allgemeinheit genutzt werden kön-

nen, er wird den jetzigen Bolzplatz ersetzen. 

Was gibt es im sozialen Bereich? 

Die CDU Oelixdorf hat den Anstoß zur Schaffung von seniorengerechtem 

bzw. barrierefreiem Wohnen in Oelixdorf gegeben. Im Moment stehen wir 

am Anfang der Planung. Unserer Erfahrung nach besteht ein hoher Be-

darf nach solchen kleineren Wohneinheiten, die es den 

Senioren ermöglichen, im Dorf wohnen zu bleiben.  Wir 

werden Sie über den Fortgang der Planung weiter auf 

dem Laufenden halten. 

Ihre Kathrin Pfeiffenberger 

Vorsitzende Schul-/ Sport– und Sozialausschuss 



Auch in diesem Jahr haben die 

Stadtwerke Itzehoe in zwei weite-

ren Straßenzügen die Versor-

gungsleitungen ausgewechselt. 

Zum Einen geschah dies im Be-

reich der Oberstraße. Dort hat die 

Gemeinde Oelixdorf in diesem Zu-

sammenhang auch gleich kosten-

günstig den Bürgersteig saniert. 

Die Gemeinde bzw. die Anlieger 

mussten nur für den Preis der 

Pflastersteine aufkommen. Alle 

übrigen Kosten wurden von den 

Stadtwerken übernommen. Zum Anderen wird ge-

rade im Roggenhof die Versorgungsleitung ausgetauscht. Hier verläuft 

die neue Trinkwasserleitung unter dem Asphalt und der Bürgersteig 

wird in seiner jetzigen Form bestehen bleiben. Im Jahr 2018 werden 

die Stadtwerke Itzehoe in Oelixdorf erst einmal 

pausieren. 

Wie sicherlich die meisten schon gesehen ha-

ben, ist im Spätsommer 2017 der Container-

stellplatz für Glas und Kleiderspenden in der 

Chaussee am alten Gemeindeschuppen erneu-

ert worden. Hier ist jetzt  ein neuer großzügiger 

Platz entstanden. Bei diesem Umbau sind eben-

falls die Außenanlagen beim alten Geräteschup-

pen  erneuert worden. 

Im Bereich der Freiwilligen Feuerwehr haben 

wir das Ausschreibungsverfahren abgeschlossen 

und das neue MLF (Mittleres Löschfahrzeug) 

in Auftrag gegeben. Das neue Fahrzeug soll im Frühjahr 2018 an die 

Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Oelixdorf übergeben werden. 

Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch wünscht   

 

Martin Rentz 

Vorsitzender Bau– und Umweltausschuss 

Laternelaufen 

2017 

Trotz Nieselregen fan-

den sich wieder viele 

Kinder und ihre Eltern 

und Großeltern zum 

Laternelaufen ein. 

Start war diesmal bei 

der Volksbank, der Umzug ging durch die Neubaugebiete Kaiserberg 

und Bornbusch. Der Oelixdorfer 

Musikzug und die Freiwillige Feu-

erwehr Oelixdorf begleiteten den 

Umzug bis zum Landgasthof Un-

ter den Linden. Kinderpunsch und 

Würstchen gab es für die Kinder 

frei. 

Termine der CDU Oelixdorf 2018 

16.01.2018 (Dienstag) um 19 Uhr, Gasthof Unter den Linden;  

Jahresmitgliederversammlung der CDU (anschließend 

Grünkohlessen, Anmeldung bei J. Heuberger, Tel. 9659) 

02.03.2018 (Freitag) ab 19 Uhr, Gasthof Unter den Linden; 

Heißeweckenverdrehen 

18.04.2018 (Mittwoch) um 19 Uhr, Gasthof Unter den Linden; 

Bildervortrag „Island“ von Bernd Schüler; Eintritt frei 

06.05.2018 Kommunalwahl 

29.06.2018 (Freitag) ab 18:30 Uhr Grillfest auf Hof und Diele von  

Jochen Kahl, Horststr. 34 

10.-12.08.2018 (Fr.-So) Busreise nach Potsdam, Anfragen bei  

Jörgen Heuberger, Tel. 9659 

02.11.2018 (Freitag) um 19 Uhr, Gasthof Unter den Linden;  

Norddeutsche Traditionsgerichte: Mehlbüdelessen,  

Anmeldung bei J. Heuberger, Tel. 9659 
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  wollen ihren Bürgern gerne bezahlbaren Wohnraum oder Baugrundstü-
cke vor Ort zur Verfügung stellen, und auch neue Bürger von außen in 
die Region holen, um einem Bevölkerungsrückgang entgegenzuwirken. 
Nur so können die Gemeinden ihre Schulen und Kindergärten stärken 
und deren Bestand sichern. Weiter soll durch die Ausweisung von neuen 
Wohneinheiten auch die Stadt Itzehoe gestärkt werden, um sie wieder 
attraktiver zu gestalten. Durch die vorhandene Infrastruktur mit dem 
stündlichen Schienenverkehr nach Hamburg oder der A 23, über die 
man, wenn die Baustelle vor Hamburg einmal fertig sein wird, in 25 Minu-
ten in Hamburg ist, sollte das gelingen. 

Gegenüber der Landesplanung treten die Mitglieder der Region Itzehoe 
gemeinsam - und damit stärker - auf und versuchen, die Interessen der 
Region durchzusetzen, z.B. eine bestimmte Anzahl an zukünftigen 
Wohneinheiten zugesprochen zu bekommen. Natürlich gilt es dabei aber 
auch, innerhalb der Region Itzehoe die Interessen der einzelnen Gemein-
den nicht aus dem Auge zu verlieren. Oelixdorf hat dabei eine gute Start-
position in den Verhandlungen um Wohnkontingente, weil wir bereits in 
den letzten Jahren an einem Innenentwicklungskonzept gearbeitet ha-
ben. Solche Konzepte sind wichtige Argumente gegenüber der Landes-
planung, wenn begründet werden soll, welche Gemeinde sich wie entwi-
ckeln will und weshalb sie wie viele Wohnkontingente benötigt. Ich selber 
bin ein aktives Mitglied der Lenkungsgruppe der Region Itzehoe und 
trage dazu bei, hier die Interessen der Gemeinde und der Region zu ver-
treten. 

Oelixdorf kann sich im Rahmen des Wohnungsbaus durch Verdichtung 
(Baulücken, Abriss und Neubau von Häusern im Bestand etc.), durch die 
Bebauung von Freiflächen im Inneren des Ortes oder durch die Auswei-
sung von Neubaugebieten am Ortsrand weiterentwickeln. Im Rahmen 
des Innenentwicklungskonzepts wird von der CDU aber die Verdichtung 
und die Nutzung von innerörtlichen Flächen bevorzugt. Dazu benötigen 
wir aber ausreichend Wohnkontingente, denn selbst ein Abriss mit an-
schließendem Neubau „verschlingt“ eine Wohneinheit, obwohl keine ein-
zige zusätzliche Wohneinheit real hinzugekommen ist. 

Die Ausweisung von speziellen Gewerbegebieten kommt für die CDU  
eher nicht in Frage, es gibt dazu keine geeigneten Flächen. Auch im Ge-
werbeflächenkonzept der Region Itzehoe ist Oelixdorf 
nicht als Standort vorgesehen. 

Ich wünsche Ihnen eine besinnliche Weihnachtszeit. 

Ihr Jörgen Heuberger 

-Bürgermeister der Gemeinde Oelixdorf-  
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Bericht des Bürgermeisters 

Was ist die „Region Itzehoe“? 

Die Region Itzehoe ist ein freiwilliger 
Zusammenschluss der Stadt Itzehoe mit 15 Umlandgemeinden. Es ge-
hören aus dem Amt Breitenburg die Gemeinden Lägerdorf, Münster-
dorf, Oelixdorf und Breitenburg dazu. Aus dem Amt Itzehoe Land kom-
men Ottenbüttel, Hohenaspe, Heiligenstedten, Heiligenstedtenerkamp, 
Oldendorf, Bekmünde und aus dem Amt Krempermarsch Kremperhei-
de, Rethwisch, Dägeling,  Neuenbrook und Krempermoor dazu. 

Die Region wird nach außen durch eine Lenkungsgruppe vertreten, 
bestehend aus den Bürgermeistern der Gemeinden. In Arbeitsgrup-
pen werden unterschiedliche Themen und Vorschläge erarbeitet, die 
letztendlich in der Lenkungsgruppe beschlossen werden. Begleitet wird 
die Region durch das Planungsbüro „Region Nord“ aus Itzehoe. 

Das Ziel ist es, gemeinsame Stärken und Projekte auf den Gebieten 
Wohnen, Gewerbe, Verkehr und Tourismus herauszuarbeiten, zu för-
dern und zu vermarkten. So soll die Attraktivität der Region verbes-
sert werden. 

Zurzeit gibt es drei spannende Themen, die bearbeitet werden. Zum 
Ersten geht es um die Schaffung eines Ferien- oder Freizeitdorfes 
auf dem Gelände des Freibades Itzehoe. Hier sollen Betreuungsmög-
lichkeiten für Kinder aus der Region geschaffen werden, z.B. für die 
Ferienbetreuung in den Sommerferien. Wenn ein geeigneter Träger 
gefunden ist, kann das Projekt im nächsten Jahr starten. Der Region 
steht hier ein beachtlicher Geldbetrag zur Verfügung. 

Ein weiteres Arbeitsfeld in der Region Itzehoe ist die gemeinsame Er-
arbeitung und Umsetzung eines Gewerbeflächenentwicklungskon-
zeptes. Ziel ist die verstärkte Ansiedlung von Gewerbe in der Region. 
Wir haben besonders in der Stadt Itzehoe, den Gemeinden Hohenas-
pe, Dägeling, Breitenburg und Lägerdorf geeignete Flächen, die sich 
positiv entwickeln könnten. Hier können sich Firmen aus der Region 
oder aus der weiteren Umgebung ansiedeln und Arbeitsplätze schaf-
fen.  

Das derzeit wohl spannendste Thema in der Region Itzehoe ist es, ge-
meinsam mit der Landesplanung den zukünftigen Bedarf von Wohnein-
heiten ab 2019 festzulegen. Gemeinden dürfen nämlich nur dann neue 
Wohnungen oder Wohnhäuser genehmigen, wenn sie ausreichende 
Wohnkontingente in der Landesplanung besitzen. Die Landespla-
nung will damit Überkapazitäten, Wildwuchs im Wohnungsbau und ei-
ne Zersiedelung der Landschaft verhindern. Die Gemeinden hingegen 



Busreise der CDU Oelixdorf nach Weimar 

Seit vielen Jahren unternimmt 
die CDU Oelixdorf jeden Som-
mer ein– oder mehrtägige Bus-
reisen, geplant von meiner Frau 
Antje und mir. Unsere diesjähri-
ge dreitägige Wochenendreise 
führte eine Gruppe von 56 Teil-
nehmern Ende August in die 
Goethestadt Weimar. Wir hat-
ten sehr viel Glück mit dem Wet-

ter. Es waren drei herrliche Ta-
ge. Das Hotel lag gegenüber 
vom Bahnhof und war nur weni-
ge Minuten von der Altstadt und 
den Sehenswürdigkeiten ent-
fernt. Am ersten Abend haben 
wir im Königin-Augusta-Hotel 
gegessen. Es gab ein leckeres 
Abendbüffet. Am Abend zog es 
die meisten nach dem Essen in 
die Innenstadt. Dort fand das 
jährliche Goethe-Weinfest an-

lässlich seines Geburtstages am 28. 
August statt. Es war ein herrlicher 
Sommerabend.  

Am nächsten Tag gab es eine Stadt-
rundfahrt mit unserem Bus mit an-
schließendem Stadtrundgang oder ei-
ner Kutschfahrt zu den Sehenswürdig-
keiten von Weimar. Dazu 

gehören die berühmte Anna-
Amalia-Bibliothek, der Ilmenpark 
mit dem Wohn- und Gartenhaus 
Goethes, den Geburts- und 
Wohnhäusern von Beethoven, 
Schiller und Liszt oder die 
Schlossanlage mitten in der Stadt. 
Am Nachmittag hatten wir genug 
Zeit, um die Stadt auf eigene 

Faust zu erkunden oder „shoppen“ 
zu gehen in die kleinen und großen 
Läden der Stadt. Am Abend haben 
wir in einem urigen Restaurant ge-
gessen. Anschließend ging es in ei-
nen der unzähligen Biergärten oder 
zum Weinfest in die Altstadt. 

Am letzten Tag fuhren wir ins ehe-
malige Konzentrationslager Bu-
chenwald. Fast alle haben sich die 
Einrichtungen der Massenvernich-
tungsanlage angesehen. Alle von 
uns wurden nachdenklich und man konnte es nicht begreifen, was hier 

einmal passiert ist. Nach Be-
sichtigung des Mahnmales 
und der Gedenkstätte ging es 
sehr nachdenklich  zurück 
nach Oelixdorf. Es war im 
Bus lange sehr still. Gegen 
Abend erreichten wir mit vie-
len neuen Eindrücken 
Oelixdorf. Ich möchte mich  
an dieser Stelle noch einmal 
bei allen bedanken, die mit-
geholfen haben, dass es eine 
schöne Reise wurde. 

EIm nächsten Jahr geht es drei Tage nach Potsdam. Zurzeit sind keine 
freien Plätze vorhanden, es wird aber eine Warteliste geführt. Anmel-
dungen bitte bei mir (Tel. 9659). 

Viele Grüße, Jörgen Heuberger 
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Bus-Fahrplan (ab 14.12.2017) 

Linie 8  Oelixdorf—ZOB—Klinikum 

Montag bis Freitag 

Samstag 

Sonn– und Feiertag 

Am 24.12. und 31.12.2017 

verkehrt die Linie 8 wie sonntags! 

Oelixdorf 04:52    05:32    06:12    06:42    07:07    07:37    08:12    08:42    

09:12    09:42    10:42    11:12    11:42    12:12    12:42    13:12    

13:42    14:12    14:42    15:12    15:42     16:12    16:42    17:12    

Born-

stücken 

04:54    05:34    06:14    06:44    07:09    07:39    08:14    08:44    

09:44    10:44    11:14    11:44    12:14    12:44    13:14    13:44    

14:14    14:44    15:14    15:44    16:14    16:44    17:14    17:44    

18:14    18:44    19:14    19:44 

Bornbusch 04:55    05:35    06:15    06:45    07:10    07:40    08:15    08:45    

09:45    10:45    11:15    11:45    12:15    12:45    13:15    13:45    

14:15    14:45    15:15    15:45    16:15    16:45    17:15    17:45    

18:15    18:45    19:15    19:45 

Oelixdorf 06:12    07:12    07:42    08:42    09:42    10:42    11:12    12:12    

12:42    13:42    14:12    16:12    17:42 

Born-

stücken 

06:14    07:14    07:44    08:44    09:44    10:44    11:14    12:14    

12:44    13:44    14:14    16:14    17:44 

Bornbusch 06:15    07:15    07:45    08:45    09:45    10:45    11:15    12:15    

12:45    13:45    14:15    16:15    17:45 

Oelixdorf 13:05    15:05    16:05    19:05 

Born-

stücken 

13:07    15:07    16:07    19:07 

Bornbusch 13:08    15:08    16:08    19:08 



Die Fahrbücherei mit neuem Lkw 
Die Fahrbücherei fährt mit ihrem Bücherbus ca. 

alle drei Wochen auch Oelixdorf an. Nachdem 

der alte Bücherbus 2015 einen Unfall hatte, 

wurde eine Zeit lang ein Ersatzbus eingesetzt. 

Seit September 2017 wird nun der neue Bü-

cherbus (der eigentlich ein Bücher-Lkw ist) ein-

gesetzt. 

Haltestellen sind die Kirche, die Schule und der 

Kindergarten, das Neubaugebiet Holtwisch und 

der Parkplatz bei der Volksbank (Termine siehe Internet). 

Der Bücherbus wird in Oelixdorf immer 

sehr gut angenommen und erspart die 

Fahrt in die Stadtbücherei in Itzehoe. Er 

hat ca. 4.000 Medien (Bücher, DVDs, CDs 

etc.) an Bord, außerdem ist über die Fern-

leihe fast jedes Buch bestellbar. 

Für Kinder und Jugendliche ist die Benut-

zung frei, für Erwachsene kostet die Nut-

zung 18 € im Jahr. Die Gemeinde 

Oelixdorf zahlt jährlich einen Zuschuss 

von ca. 2.000 € an die Fahrbücherei.  
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Sprechstunden 

Bürgermeister und Amtsvorsteher Jörgen Heuberger, Chaussee 31 

Mittwochs 18 bis 19 Uhr  

und nach telefonischer Vereinbarung 

Tel. 04821-9659, E-Mail j.heuberger@t-online.de 

Amt Breitenburg 

Osterholz 5, 25524 Breitenburg 

Tel. 04828-9900, Fax 04828-99099 E-Mail: info@amt-breitenburg.de  

Montag – Mittwoch und Freitag 8 – 12 Uhr , Donnerstag geschlossen  

Dienstag 14 – 16 Uhr  

Mittwoch 14 – 18 Uhr 

Gleichstellungsbeauftragte: Frau Petra Hatje-Fötsch (Tel. 0157/ 84 11 33 83) 

Amtssachen können auch bei Bürgermeister J. Heuberger abgegeben werden. 

Wichtige Telefonnummern 
Notruf           110 
Feuerwehr          112 
Krankenhaus Itzehoe     772-0 
Amt Breitenburg      04828-9900 
Bürgermeister Heuberger      9659 
Schiedsmann des Amtes Breitenburg 
Hans-Peter Mühle 04821-4098575 
Pastor Willkomm     92037 
Sternenwald/ Graf zu Rantzausche 
Gutsverwaltung         04828-293 

Schule Oelixdorf   92560 
Kindergarten Unter den Linden 92891 
Krippengruppe St. Martin  94146 
CDU-Ortsvorsitzende 
Anne Kahl           888253 
Vorsitz. Schul-Sport-Sozialausschuss 
Kathrin Pfeiffenberger      957 51 37 
Vorsitzender Bauausschuss,  
Martin Rentz             87306 
Wehrführer Vasel            74234 
Polizei Itzehoe         6025300 

Herausgeber von  „Aktuell“/ Ausgabe Dezember 2017 
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Begräbnis im Sternenwald  
In den letzten zwei Jahren haben bereits über 
100 Bestattungen in unserem Sternenwald am 
Ortsausgang Richtung Charlottenhöhe/ Breiten-
burg stattgefunden. Inzwischen wurden Parkflä-
chen an der Straße an den Störwiesen angelegt 
und die Wege im Wald etwas befestigt. Es ist 
ein wunderschöner Ort entstanden. Als 
Oelixdorfer kann man bei einem Spaziergang 
regelmäßig einen kurzen Besuch am Grab sei-
ner Angehörigen und Freunde machen.  

Für weitere Informationen kann sich jedermann 
an das Amt Breitenburg oder die Graf zu Rant-
zausche Gutsverwaltung in Breitenburg wenden 
(Tel. 04828-293 ). 

Kommunalwahl 6. Mai 2018 

Die CDU Oelixdorf hat am 8.11.2017 ihre Kandidaten für die Kommunalwahl 

aufgestellt: 

Direktkandidaten sind:  

Jörgen Heuberger, Anne Kahl, Martin Rentz, Thies Möller, Manfred Berter-

mann, Kathrin Pfeiffenberger und Michael Gohr 

Listenkandidaten sind: 

Jörgen Heuberger, Anne Kahl, Martin Rentz, Thies Möller, Kathrin Pfeiffen-

berger, Manfred Bertermann, Michael Gohr, Christian Nöhren, Rüdiger  

Kröger, Antje Heuberger, Marc Boysen, Joachim Nöhren, Jonas Makoschey, 

Swantje Neupetsch, Jörg Vasel, Bernd Schüler, Uta Teckenburg, Willi Brei-

holz 

Bitte unterstützen Sie unsere Kandidaten mit Ihrer Stimme! 


